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ОБЛАСТНОЙ ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКИЙ ЕЖЕНЕДЕЛЬНИК
26 миллионов жизней поло

жил наш народ на алтарь Ве
ликой Победы во Второй миро
вой войне. Трудно себе пред
ставить, сколько томов было бы 
у Книги Памяти, если благодар
ное человечество решило бы 
вспомнить поименно всех совет 
ских людей, спасших мир от фа
шизма. И сколько лет ушло 
бы на написание этой великой
КНИГИ.

ЮБИЛЕИ

Этот праздник для нашего поколения святой
ЕЛИЗАВЕТА БАРНЁВА, фото из архива А.А.Тоболова

Ровесники Победы... Дети войны и мира. 
Кто они. рожденные в грозовом 45-м? Толь
ко ли свой шестидесятилетний юбилей от
мечают они в этом году?

Сегодня в гостиной газеты "Университет 
и регион" Анатолий Андреевич Тоболов. кан
дидат педагогических наук, директор ДЮСШ 
"Олимпия". что была создана осенью 2004 
года при Тюменском государственном универ
ситете. 6 мая Анатолий Андреевич отмеча
ет 60-летний юбилей.

- Вы помните ваш первый парад?- Сейчас очень трудно вспомнить. Скорее всего, это было в 1953 году, когда родители из села Аромашево переехали в Тобольск. Мне было тогда восемь лет. В параде участвовали военные. День выдался солнечный, яркий, действительно праздничный. Детвора сопровождала военных. Военные всегда привлекают мальчишек, а тут еще и оркестр.- Военные в то время были очень популярны. Многие девушки мечтали выйти замуж за офицера и уехать с ним в туркестанские степи. А вы не мечтали стать военным?- Никогда не задумывался над этим вопросом. В школе я начал активно заниматься спортом. И кумиром для меня был учитель физкультуры Анатолий Петрович Ромин, которому я очень благодарен. Именно он привил мне любовь к физической культуре и спорту, я пошел по его стопам.- Вы помните, как в вашей семье отмечали День Победы?- Мой отец не воевал, он был тружеником тыла. 9 Мая стол у нас всегда был накрыт по- праздничному. Отец говорил нам с братьями, что благодаря нашим солдатам мы здесь, в Аромашево, спокойно живем. А ведь многие из односельчан, кто ушел на фронт, не вернулись с войны. Мы всей семьей ходили на кладбище, где проходил митинг, возлагались цветы.- А сейчас вы на парады ходите?-Да, с женой. Сейчас и внук подрастает. У Вечного огня встречаемся со знакомыми. Этот праздник для нашего поколения святой.- А с женой вы случайно познакомились не на Параде Победы?

- Нет, она после Тюменского педучилища приехала в Сургут, где я работал. Там и познакомились.- Чем люди вашего поколения покоряли девушек?- Честностью, правдивостью и обаянием. Эти три качества были главными, чтобы девушка поверила тебе на всю оставшуюся жизнь.- А фильмы о войне смотрите?- Когда я был маленьким, военные фильмы в кинотеатрах смотрел. С друзьями. Не по разу. Мы любили фильмы про разведчиков.- Современные фильмы - "Кукушка", "Свои", "Звезда" - или советские, какие ближе?- Советские. В них больше души, артисты играют здорово. А в современных фильмах много неточностей, промахов актеров и режиссеров. Режиссеры тех лет, на мой взгляд, работали более профессионально.- В жизни много приходилось "воевать"?- Я работал директором спортивной школы и школы высшего мастерства Тюменской области. Приходилось воевать с чиновниками, которые не понимают специфику работы спортивных школ. Для того чтобы наши спортсмены выступали достойно на крупных соревнованиях, нужно создать условия.- Сколько лет вы в спорте?- С 1963 года я работаю в сфере физической культуры и спорта. А начал свою карьеру с должности преподавателя физкультуры. Окончил я Свердловский ордена Почета государственный педагогический институт. Выполнив норму кандидата в мастера спорта, сразу окунулся в тренерскую работу. После службы в армии тренировал ребятишек-лыжников в дет

ской спортивной школе Сургута. Судьба привела в областной спортивный комитет, потом в Школу высшего спортивного мастерства, а в прошлом году Геннадий Филиппович Куцев пригласил меня на должность директора ДЮСШ "Олимпия", что создана при Тюменском госуниверситете.- Почему лыжи?- Я 35 лет прожил в Сургуте. Спортивных залов тогда было мало, только школьные. Кроме лыж занимался и волейболом, и русской лаптой и легкой атлетикой. Наш учитель был на все руки мастер, спуску нам не давал.- Много ребят занимается в "Олимпии”?- 350 человек пловцов и волейболистов. Работают абонементные группы. С каждым днем к нам приходит все больше народа, к сожалению, всех принять не можем.- Вам нужен спорт и вам нужна борьба?- И борьба, и победа. Без этого сочетания нет спорта. Любой спортсмен или тренер не мыслит себя без борьбы. Когда спортсмен выходит на старт, внутри у него все кипит и идет борьба с самим собой. И здесь главная задача тренера - настроить его на победу во имя тюменского спорта.- Как успокоить человека, настроить его, чтобы он вышел и сделал?- Существует много тренерских секретов. Скажу так: одного надо успокоить, второго взбодрить так, чтобы он вышел на старт как на пьедестал, третьего по головке погладить. Тип нервной системы спортсмена всегда учитывается тренером при его подготовке, к холерику один подход, к сангвинику - совсем другой.
(Окончание на стр. 3)



университет^ РЕГИОН № 17 (214) май, 2005

75-летие ТюмГУ t

Летопись 
цииЛе^гситета
1932 год22 августа. В целях оказания методической помощи преподавателям школ было принято решение о создании при пединституте постоянного печатного органа, в виде листка, тиражом 500 экземпляров, не реже одного раза в месяц. В состав редакционной коллегии вошли Мушкален- ко, Тихонов, Ермолович, Воронцова. Редактором листка был назначен Георгиев. Первый выпуск было решено приурочить к началу занятий в массовой школе.Июнь. Г.Т.Огибениным в собственность пединститута была передана коллекция самодельного лабораторного оборудования.5 июля. В должность директора пединститута вступил Николай Степанович Шибанов.Осень. Институт получает название "Тюменский государственный педагогический институт".1 сентября. В институте осуществлялся прием на следующие отделения: биологическое, математическое, историческое, языка и литературы и химическое.10 сентября. Принято решение о создании при пединституте кабинета библиографии и книговедения. Заведующим кабинетом был назначен Б.Д.Удинцев.Октябрь. Ликвидировано агрономическое отделение.
1933 годБыла предпринята комплексная экспедиция в северные районы Омской области. В ходе экспедиции изучены растительности районов рек Торм-Яун и Надым, выявлен ряд вопросов динамики фитоценозов. Экспедицию возглавил В.С. Михайличенко. Следующая экспедиция была проведена в 1937 г.Из -за отсутствия квалифицированных кадров было закрыто историческое отделение, а студенты переведены в Пермский пединститут.15 января. Был подписан приказ о введении в институте и на рабфаке ежедневной 8-10-минутной гимнастики перед началом занятий и ежедневной физкультминутки во второй половине дня.Сентябрь. После окончания Высших педагогических курсов в Москве в Тюмень приехал работать ассистентом на кафедру педагогики Василий Михайлович Тихонов, в1933 г. он был назначен замдиректора по учебной работе, а с 15 ноября 1940 г. по 30 апреля 1944 г. - был директором пединститута.
1934 год7 октября. В должность директора вступил Сергей Васильевич Сорокин.14 сентября. Институт переходит на факультетскую систему. Было образовано два факультета: физико-математический и естествознания. Появились должности деканов факультетов, в этот день был подписан приказ о назначении вр.и.о. декана физико-математического факультета Э.К.Хилькевича и факультета естествознания В.Д.Григоренко. Открывается учительский двухгодичный институт с тремя отделениями: русского языка и литературы, математики и физики, естествознания и географии.
1935 годПо направлению Наркомпроса приехали работать в институт Д.С.Онегин, В.А. Куликовский, Г. П. Васильковский.Состоялся первый выпуск ТГПИ. Диплом № 1 получила Лидия Петровна Сутырина, будущий заслуженный учитель школы РСФСР.

Мы о них обязательно услышим
ЕЛИЗАВЕТА БАРНЁВА, фото автора
"Альфред Нобель сидел за столом. Наверное, восковая фигура, как хорошо сделана, - подумал я. Между тем изобретатель динамита неторопливо встал и поздоровался с нами. А потом начал рассказывать о своем доме, себе... Двойник... - вспоминал о своих впечатлениях на экскурсии в доме Альфреда

Нобеля Геннадий Куцев. - И такого рода неожиданности будут ждать вас на каждом шагу", - успокоил ректор собравшихся в конференц-зале (и явно нервничавших) юношей и девушек, а также их родителей.Норвегия, Швеция, Дания и Финляндия - четыре скандинавские страны и нобелевские места в придачу - недельный тур по земле викингов-вояк, суровых мореходов и рыбаков для двадцати тюменских школьников в подарок за победу на областной олимпиаде. Юные умники и умницы (будущие Нобели, не меньше) отправятся в поездку благодаря программе "Одаренные дети", инициативе ректора Куцева и поддержке администрации Тюменской области.Ребятам предстоит посетить музей Нобеля и побывать на его могиле, осмотреть достопримечательности Осло, Стокгольма, Хельсинки, Копенгагена. Один из самых красивых замков Скандинавии - Фре- дериксборг - примет тюменцев в своих апартаментах. Ждет сибиряков и знакомство с обрядами и традициями суровых северных стран.Геннадий Куцев рассказывал ребятам о достопримечательностях шведской столицы, предупредил об опасностях скандинавского метро и дороговизне в магазинах. Средняя зарплата в Швеции - 80 тысяч рублей на наши деньги. Поэтому цены "приятно" удивят путешественников. Но вот свой экскурс в историю семьи Нобеля ректор начал с вопроса: "А вы уже определились с выбором вуза?" На что треть школьников уверенно ответила: "ТюмГУ!"На поездку по Скандинавии администрация области затратила более 700 тысяч рублей. Это выгодное вложение денег, такие дети - залог успеха, считают в департаменте образования и науки АТО. "Мы о вас еще не раз услышим!" - заверила ребят Эмма Лимонова.
Если грамотно сделать, 

разыграть можно кого угодно
ЕЛИЗАВЕТА БАРНЁВА, фото автора
"Внимание! Внимание! Говорит радиостанция "Город". Сегодня в связи с повышением нейтринной активности Солнца, усугубляемой особой конфигурацией планет земной группы, рекомендуется использовать зонты вне зависимости от погодных условий". Вы уже роетесь в шкафу в поисках полосатого, черного, красного и так далее спутника дождливой погоды и нервничаете, потому что зонт куда- то завалился?А тут еще по телевизору показали уважаемого всеми ученого, который убеждает вас захватить с собой "прибор спасения", а в космическом пространстве уже летят со скоростью света нейтрино... Вы в панике и глотаете валерьянку? А зря. Это розыгрыш. И придумал его кандидат физико-математических наук, преподаватель Тюменского госуниверситета Александр Федорец.2005 год объявлен Организацией Объединенных Наций Всемирным годом физики. Во всем мире проводятся мероприятия, популяризующие открытия в области физики, рассказывающие о деятельности ученых, организовываются конкурсы и семинары. Не обошла эта волна и Россию. Фонд "Успехи физики", основанный лауреатом Нобелевской премии В.Гинзбургом, журнал "Физика" И ИК "НТ-ИНФОРМ" провели конкурс письменных работ "Лучшая акция во Всероссийский день физика".

Конкурсанты должны были в краткой форме, ярко и красочно изложить идею массовой акции, которая бы стала кульминацией праздника и привлекла внимание студентов. В последнее время много говорят о потере интереса к физике как науке и безграмотности населения во многих вопросах, связанных с физикой.Идея акции "ТАСС уполномочен заявить", автором которой и является Александр Федорец, заняла первое место. Александр Анатольевич говорит, что "попадутся", воспримут за "чистую монету" это сообщение многие, ведь неспециалисты не знают, что вездесущие нейтрино способны проходить не только через зонты, но и через планеты. Поэтому зонт, пусть даже качественный и заграничного производства, в данном случае просто бесполезен.Идея пришла Александру Федорцу не случайно, преподает курс "Концепции современного естествознания". По его словам, знания физики у студентов, особенно гуманитарных специальностей, оставляют желать лучшего. А воплощение? Вы наверняка слышали историю с прочтением на американском радио "Марсианских хроник" Герберта Уэллса? Диктор начал свой рассказ с описания высадкц марсиан на Землю. В Ныо-Иорке началась паника. Люди бросали дома, собирали скарб и отправлялись куда глаза глядят.Александр Федорец удачно вспомнил об этом событии. Находка принесла ему победу в конкурсе и премию. Вот, правда, на что он ее потратит, пока не знает.

университете он

Студенты ТюмГУ 
стреляют метконадежда копотиловаi 23 апреля в спортивный комплекс ' Олимпия" съехались люди, из-за плеч которых I выглядывали чехлы с винтовками. Нет, они | не были игроками в пейнтбол или омоновца- i ми, решившими потренироваться. В конце апреля состоялись соревнования среди сту- I дентов по стрельбе из пневматической вин- | товки, организованные Тюменской городе -■ кой федерацией стрелкового спорта.В соревнованиях приняли участие юно- | ши и девушки из пяти тюменских вузов, I прочие команды не успели достаточно подготовиться. Мероприятие подобного уров- I ня проводится в Тюмени впервые и очень | значимо: стрельба из пневматической вин- I товки входит в число олимпийских ви.ъ-^ ' спорта. Кроме того, из этой винтовки б^М I по мишеням биатлонисты и полиатлонисты. | Ребята горели желанием ринуться в бой. -■ Еще бы, по результатам соревнований при- ' сваивались разряды.В результате команда Тюменского го-

I

суниверситета заняла первое место, на втором - спортсмены из ТюмГАСА, на третьем - студенты ТГНГУ. В личном зачете среди девушек, набрав 162 очка, первенствовала Алена Шестакова, студентка ТюмГАСА. Среди юношей не было равных студенту ТюмГУ Станиславу Чеклову, который показал хороший результат - 168 очков!
I Молодой 

специалист 
на рынке труда

ЛЕНА ГЕНИЕВА
Для многих лето - это пора отдыха и | беззаботные радостные деньки, а для сту- I дентов-выпускников оно омрачено долгими поисками работы. Но нынешним выпускни- I кам это не грозит, так как 28 апреля в | Тюмени проходила региональная ярмарка вы- I пускников 2005 года всех вузов и ссузов города "Молодой специалист на рынке тру- I да региона". Ярмарка - дело не новое, и | студенты к нему уже привыкли, так как они■ проводятся в нашем городе ежегодно, начи-• ная с 2002 года. По словам начальника от- | дела методического сопровождения программ | Молодежной биржи труда Галины Чазовой,идея проведения подобного мероприятия по- I заимствована у московских университетов.Три года назад специалисты Молодеж- | ной биржи на одном из московских семинаров и решили привить подобный опыт на I Тюменской земле. Ранее ярмарки проводи- | лись на базе одного факультета или учебного i заведения. А в этом году будущие специали- ' сты собрались под одной крышей Выставоч- I ного зала. Акция проводилась совместно с | департаментами по спорту и молодежной по-■ литике, образования и науки и социального I развития, а также с управлением федераль- | ной государственной службы занятости насе- I ления.В ходе мероприятия состоялась презен- I тация специалистов в сфере экономики, | юриспруденции, менеджмента и государ- | ственного права, общественного питания и : торговли, строителей и транспортников. На I ярмарке работала служба мониторинга и | было проведено анкетирование участников.По словам директора молодежной бир-* жи труда Елены Брохес, для многих вы- I пускников участие в подобной акции - ре- | альный шанс трудоустроиться, получить ин- I формацию о рынке труда и о принципах• составления резюме и самопрезентации. А | для работодателей - возможность выбора I квалифицированного персонала для успешного функционирования предприятия.29 апреля в рамках региональной яр- | марки прошел "Путеводитель по лету", где i презентовали учреждения и предприятия : сферы детского отдыха, досуга и оздоров- I ления как потенциальных работодателей для | молодых специалистов гуманитарного об- I разования, а также знакомство со студен-* ческими педагогическими отрядами и вы- I пускниками - специалистами в сфере педа- I гогики, творчества и медицины.
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СЕРАФИМА ПОЛЯНСКАЯ, член совета ветеранов ТюмГУ
Салют и слава годовщине 

Навеки памятного дня.
Салют Победе, что в Берлине 

Огнем попрала мощь огня.
Салют ее большим и малым 

Творцам, что шли путем одним. 
Ее бойцам и генералам.

Героям, павшим и живым. - 
Салют!

А. ТвардовскийМинувшие 60 лет с того дня, когда над поверженным рейхстагом ярко засияло победное знамя, не затмили славу фронтовиков-победителей.И пусть вечно хранится в нашей душевной Памяти гордое имя всех, кто заслонял своим горячим сердцем Родину, кто, рискуя жизнью, победил и спас великую державу от фа- опизма, а боевые знамена фронтовиков навечно останутся светлым символом Победы и мира.На второй день войны Тюменский пединститут освободил свое приспособленное. к учебным занятиям лучшее в городе здание по улице Луначарского, 2 для госпиталя. С первых же дней битвы с врагом заметно редели студенческие группы: многие добровольцами уходили на фронт. В настоящее время в университете учтено 206 фронтовиков-преподавателей, сотрудников, студентов, ушедших из стен пединститута в действующую армию, из них 49 человек пали смертью храбрых. Судьба многих неизвестна. Поиск верных солдат-победителей продолжается. Не все студенты возвратились в пединститут, чтобы завершить учебу.Стали известны новые имена студентов-фронтовиков. Николай Гурь

Фронтовики и ветераны 
трудового фронта ТюмГУ

60-летию ПОБЕДЫ Помним, гордимся
фронтовиками-победителями

евич Кузьмин - выпускник пединститута. 24-летний Николай с первых дней войны находился на фронте. Жизнь он воспринимал как "однажды дарованный праздник". 22 сентября 1942 г. погиб, защищая Сталинград. Его прах перенесен на Мамаев курган. Не так давно пришло известие о Валентине Павловиче Соколове. Он после окончания в 1933 г. Тюменского пединститута работал учителем физики и математики Покровской средней школы, а в 1940-1941 годах - директором Ярковской средней школы. Вскоре фронт, боевые действия. В 1945 г. погиб в Берлине.Сейчас в университете стало славной традицией в памятный день - 22 июня всем его фронтовикам-пре- подавателям и сотрудникам встречаться с фронтовиками-выпускниками пединститута. И какие же это трогательные, задушевные встречи!Из встреч с фронтовиками, их родными, чаще по крупицам узнаешь живую правду о войне. Суровость войны была неимоверно велика. Вот как описывает бой наш бывший студент Николай Андреевич Козлов: с самолетов с черной свастикой метко бомбят гитлеровцы, наступают многотонные танки. Идут они и, не щадя, давят и давят наших ребят...

Николай Андреевич стал инвалидом в первый же год сражений. Он воевал под Москвой. В мирное время в Тюмени он работал в технических училищах учителем, директором, был внештатным корреспондентом областной газеты "Тюменская правда", в течение 25 лет избирался председателем общественной приемной редакции этой газеты.На одной из встреч рассказала о своих фронтовых дорогах выпускница физмата пединститута Ираида Тихоновна Аржиловская.В 1941 году в Анапе она отлично окончила школу связи и была определена радисткой в особую группу связи Черноморского флота. Она, как и другие ее фронтовые друзья, обеспечивала связью штаб Черноморского флота с кораблями, морскими портами, оперативными группами, с городами - Куйбышевом, Москвой, во время Ялтинской конференции. До конца войны находилась на фронте.Очень интересная, яркая фронтовая и послевоенная биография преподавателей нашего университета. Вот одна из них - это жизнь замечательного человека - Валентина Ивановича Безрукова.Валентин Иванович родился 20 октября 1921 г. в г. Мары (Туркмения) в семье батрака. Окончив военно-авиационное училище в городе Энгельсе Саратовской области, шесть лет посвятил службе в рядах Советской армии, из них 4 года приходится на Великую Отечественную войну.Летом 1942 г. на скоростном бомбардировщике участвовал в боях за Сталинград. Валентин Иванович совершил 15 удачных вылетов. Но все-таки его самолет подбили. С трудом приземлился, оказался в госпитале.Врачи выдали страшный приговор: летать запрещается. Пришлось переучиваться на радиста. Снова в Сталинграде. 19 ноября 1942 г. после шквального артобстрела вражеская 330-тысячная армия Паулюса была 

окружена советскими войсками. 1-2 февраля 1943 г. последние эсэсовцы сдались в плен.Из-под Сталинграда 5-ю гвардейскую армию, в которой воевал Валентин Иванович, перебросили на 2-й Украинский фронт. Под Кривым Рогом был ранен, снова госпиталь, а затем фронт и битва на Румынской земле, под городом Яссы, бой на Курско-Орловском направлении. В январе 1944 г., продвинулись к Польше, а после с боями была пересечена германская граница.5-я гвардейская армия не дошла до Берлина всего 150 км. По приказу главнокомандующего эта армия была переброшена на помощь народу Чехословакии.День Победы Валентин Иванович встретил в Праге. За боевую доблесть награжден медалями: "За оборону Сталинграда", "За освобождение Праги", "За Победу над Германией в Великой Отечественной войне 1941-1945 гт.".После окончания Саратовского университета Валентин Иванович был направлен работать в 1951 г. в Вольский учительский институт (Саратовская область). В 1952- 1953 гг. он - слушатель языковедческих курсов при МГПИ им. В.И.Ленина, затем продолжает работать в Вольске.В течение двух лет - преподаватель русского языка в КНР. Последние 20 лет, начиная с 1957 года, преподает в Тюменском пединституте, а затем в университете.В 1965 г. он успешно защитил кандидатскую диссертацию "Лексическое значение слова", а в 1967 г. был утвержден в ученом звании доцента.Круг научных и педагогических вопросов Валентина Ивановича необычайно широк: современный русский язык, его история, стилистика, общее языкознание. Им были разработаны спецкурсы по семиотике, по истории лингвистических учений. Он был пионером в разработ

ке теории и практики лингвистического анализа текста. Им опубликовано более 40 научных работ, подготовлена докторская диссертация "Семиотический аспект естественного языка".

Его можно считать основателем кафедры общего языкознания в университете.В течение 6 лет с присущей ему ответственностью возглавлял историко-филологический факультет. Соединяя в себе исключительную доброжелательность с требовательностью, Валентин Иванович был примером гуманного отношения к людям.В мирное время он удостоен звания "Отличник народного просвещения", награжден знаком "За трудовое отличие".У каждого фронтовика своя суровая солдатская и послевоенная жизнь. Но у всех у них есть общее - рискуя собою, они теряли боевых друзей ради Победы в Великой Отечественной войне, они зажгли добрый свет свободы и мира не только своей отчизны, но и всей планеты.

Этот праздник для нашего поколения святой
(Окончание. Начало на cmp. 1)- "Быстрее, выше, сильнее!" - только ли олимпийские призывы?- Без этого девиза и без массовой физкультуры мы никуда не уйдем. Хорошо, что президент, наш губернатор и Фетисов, глава Госкомспорта, обращают пристальное внимание на развитие физической культуры. Чем больше мальчишек и девчонок будет заниматься спортом, тем лучше.- Тюменскому спорту действительно сил не занимать?- Тюменская область способна дать несколько человек, которые могут достойно выступать на зимних и летних Олимпийских играх.- Сейчас много говорят о будущем российского спорта. Мол, не безоблачное оно... Материально-техническая база слаба, и вообще...- У российского спорта будущее большое. Да, есть напряженка с хорошими спортивными базами, но в последнее время делается все, чтобы привести спортивное хозяйство в порядок. Выделяются деньги, ремонтируются стадионы. строятся новые комплексы. В Тюмени. например, комплекс "Центральный", Архитектурно-строительная академия строит свой бассейн на 50 метров. С приходом Якушева на пост мэра, думаю, ситуация будет только улучшаться.- Вы человек азартный? Наверное, без этого в спорте никак...

- Азарт - дело хорошее. Он должен подкрепляться трезвым расчетом. Сломя голову нельзя бросаться в погоню. В спорте все должно быть просчитано. Вот вам пример. Япония, Олимпийские игры, 1968 год. Вячеслав Веденин бежал последний десятикилометровый этап в эстафете и проигрывал лидеру- норвежцу минуту с небольшим. Он сумел построить бег таким образом, что на седьмом километре дышал в спину сопернику, а на восьмом обошел его. Противник едва добежал до финиша, а Веденин выиграл золото.- Дети пошли по вашим стопам?- У меня дочь психолог, спортом занималась только в школе, а сейчас преподает в педагогическом колледже. Внук плавает, усиленно готовится к сдаче нормативов.- Как воспитать настоящего спортсмена?- Это очень трудная и большая работа. Тренер порой посвящает всю жизнь воспитанию спортсмена, который приходит в школу совсем маленьким, несмышленым. Каждый тренер должен быть хорошим психологом, особенно в период переходного возраста. Если в это время спортсмена удержать в нужных рамках, с ним в дальнейшем легче работать. Чтобы человек рос и улучшал свои результаты, он должен знать, к чему идет. Тренер обязан поставить перед ним задачу и спасать от необдуманных поступков.

ЮБИЛЕИ

- Во имя спорта чаще всего от чего отказываются люди?- От развлечений. У спортсмена ежедневные трехразовые тренировки. Сверстники предоставлены сами себе, у них больше свободного времени.- Какой Олимп вы бы еще хотели покорить?- Хотелось бы, чтобы Тюменский госу- ниверситет гремел на всех спортивных площадках мира. А для этого к нам должна идти самая одаренная молодежь... Мечтаю передать опыт ученикам и коллегами и вырастить олимпийского чемпиона или участ

ника летней Олимпиады 2008 года в Китае. Это будет мой второй Олимп. Первый был в 1998 году, когда в олимпийской сборной России было пять представителей Тюменской области. Наша Галина Ку клева в Японии завоевала тогда серебряную и золотую медали, а четыре года спустя в Солт-Лейк- Сити - бронзу.- Есть в "Олимпии" дети, глядя на которых, думаешь: это будущий чемпион?- Конечно. Чемпион Европы по плаванию Максим Ганихин, он студент первого курса факультета физической культуры. Максим входит в состав сборной России и является кандидатом в олимпийскую сборную, которая в 2008 году отправится в Китай. Волейболистки отлично играют в команде "МКТ-Тюмень", на следующий год они будут играть в высшей лиге, в классе "А". У нас занимается молодежь, на которую равняется подрастающее поколение.- Мужчина должен сделать в жизни три вещи: построить дом, посадить дерево и вырастить ребенка. А что еще?- Эти заповеди я выполнил. У меня есть дочь, растет внук. Дом тоже в прошлом году построил, яблони на даче растут. Поэтому сейчас у меня много времени для работы и семьи.- О чем мечтается в шестьдесят лет?- Чтобы творческая жизнь продолжалась как можно дольше. Держать себя в форме, заниматься физкультурой.
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ГОСТИНАЯ к

Их познакомил...
ИРЕНА ГЕЦЕВИЧ. фото автора

Евгений Кашкяров - человек редких науч
ных интересов. Тема его по
исков - снежный барс. Он 
окончил биологический фа
культет Иркутского универ
ситета. аспирантуру в Мос
кве. а защитился на A.imae. 
Сейчас там у него дом. ра
бота. научный интерес, но... 
Есть одно "но". что делает 
моего собеседника совсем нео
бычны.» героем: он уже мно
го лет мотается между Ал
тайским краем и Америкой, 
потому что женат на Кат
лин. Она профессор географии 
Сиэтл-Тихоокеанского уни
верситета. А познакомились 
Евгений и Катя (так он на
зывает свою супругу) в Мос
кве. Они беседовали о снежном барсе. Оба тогда 
живо интересовались судьбой этого редкого 
вида кошачьих, занесенного теперь в Красную 
книгу. Она достаточно долго переводила ему 
лекции и другие работы. До тех пор. пока они 
не стали мужем и женой. Он прекрасно а nucem английским, но между собой супруги гово
рят по-русски. Хотя, по ее выражению, у них 
типичная американская семья. В чем заклю- 
чается эта американскость. я не поняла. 
Катя- Катлин любит географию России боль
ше. чем других стран. И с большим удоволь
ствием сопровождает своего супруга во глуби
ну сибирских руд. Они не могут позволить 
себе просто путешествовать, потому что 
много знают и свои знания с удовольствием 
передают студента.».

Вот и в Тюмень супруги 
приехали прежде всего за тем. 
чтобы прочитать лекции 
студентам экаюго-географи
ческого факультета ТюмГУ. 
Она говорила о геополитике, 
он - о своих любимых барсах. 
Понятно, что в таком цей
тноте трудно найти время 
для интервью. Но, слава Богу, 
нам удалось побеседовать в 
короткую перемену. В каби
нете декана факультета Сер
гея Ларина было много наро
ду. Катлин готовилась к оче
редной лекции, но ей мешали 
сосредоточиться российские 
коллеги. Да и наш диалог по
стоянно прерывался.

Снежным барсом Евгений 
стал интересоваться еще в школе. Но когда 
переехал жить в Киргизию, то увлечение ста
ло профессиональным научным интересом. Он 
все время карабкается по горам в поисках 
встречи с барсом. Говорит, что это занятие 
безумно интересно. Больше десяти лет Ев
гений провел в горах Киргизии, постоянно на
ходясь на высоте от трех до четырех тысяч 
метров над уровнем моря.

- Когда вы в первый раз встретились с барсом на горной тропе?- Это было в 1983 году. Он вышел ita меня из леса, на иткрытыи участок склона. Я сумел его рассмотреть, барс не убегал, но шел достаточно быстро.Популяция снежных барсов стаха быстро редеть уже в восьмидесятые годы. В нашей стране их достаточно м>юго было в среднеазиатских |к*спубликах, в той же Киргизки.- А это правда, что барсу сейчас кушать нечего?- Нет. кушать как раз есть что. В этом-то и парадокс. Колхозы-совхозы развалились, но жертв дхя ба,к а достаточно. 1 ак заметно вьцюс.ха численность горного коз.ха. На том же Ахтае в три-четыре (>аза. Вместе с тем снежного ба|>са становится все меньше и меньше- Потому что их шкура дорогая?- Не только. Их отлавливают браконьеры на лекарство. В китайской медицине используются кости и мясо барса. Около девяноста процентов популяции снежного ба^ка уже уничтожено.- Так теперь поголовье барса можно сосчитать поштучно?- Приблизительно так. Сегодня говорят о трех с половиной тысячах «мгобей. А ведь еще лет десять назад их количестве повышало двенадцать тысяч. Потери составляют 75 процентов.- В Советском Союзе снежный барс не был диковинной редкостью?- А водился в Таджикистане и Киргизии в основном. Где-то около четырех тысяч особей приходилось ita эти две горные республики. Нуи еще одна тысяча - на другие предгорья. Кстати, в Киргизии научились успешно разводить барсов в неволе.- Характер барса, живущего в неволе и на свободе, разный?- Конечно.- А что общего между барсом и кошкой?- Многое. Животные одного семейства не отличаются большим разнообразием в поведении. Поведение стереотипно, они почти одинаково ходят, общаются друг с другом, ухаживают за потомством.- Барс - опасный хищник?- Может, и опасный. Но из всех видов крупных кошек он - самый миролюбивый.Даже порой удивительно называть его хищником.- Вам удалось с барсом познакомиться поближе, к примеру, погладить его?- Конечно.- Почему его называют снежным?- Потому что он живет только там, где есть снег.- Вы человек науки или гор?

снежный барс- Науки.- Но то, что вы часто бываете в горах, это как-то меняет ваш характер?- Да нет. Я просто .моб.мо природу, прежде занимался туризмом.- Когда вы живете в Америке, где не живет снежный барс, чем приходится заниматься?- Тем же самым. Я продолжаю контакты теми, кто занимается исследованиями этойс 
популяции.- Фонд поддержки снежного барса создан ради чего: сохранения популяции или ради науки?

- И ТОГО и другого.- Евгении Петрович, скажите пожалуйста, какое государство бережнее относится к животному миру?- Тибет.- Вы там были - и что?!- Особые люди, особый мир. Мы сюда, в 1 юмень, привезли фильм, который сделали британцы. Они снимали на севере Индии, в том регионе, где высадились тибетцы, уходившие из Китая. Никто не предполагал, что этот фильм на самом деле получится. Но на тропах, где П(х*дположительно ходил снежный барс, уста- навливались автоматические камеры, и англичанам многое удалось заснять. Это блистательный фильм. Удалось снять момент охоты, эпизоды спаривания.- И какая у барсов любовь?- Как у всех кошек.- А потомство многочисленное?- У снежного барса такой разброс: от одного малыша до четырех. Были случаи, когда появлялся ь пять малышей. Но это огромная редкость. В наших условиях, России, Сибири, самка, как правило, рождает одного малыша.- Вернемся к теме Тибета. Они бережно относятся к животному мир)’ ПОТОМ) , что религиозны?- Я думаю, да. Например, на границе Тибета. Индии и Непала расположено, если память мне не изменяет, девять охраняемых парков. А у нас за последние 15 лет уничтожено около двух миллионов сайгаков. Вдумайтесь только.- Скажите, а природа отомстит человек) за такое варварское к себе отношение?- Человек сам себе отомстит.- Каким образом?- Продолжающейся потерей духовности.- А от того, что снежного барса стало заметно меньше, горы тоже стали неинтересными? Они стали другими?
- Конечно. Популяции МНОГИХ ВИДОВ жи

вотных заметно сокращаются и все вокруг при
ходит в упадок.- Ваша наука существует и развивается за счет грантов и прочих пожертвований. А они искренне выделяются?- Конечно. Другое дело, спонсоры не понимают до конца, куда идут эти деньги. Я знаю массу людей, которые помогали мне лично проводить исследования.- В Америке вам, как ученому, работать интересно?- Да. У меня есть возможность там нормально работать.

- Скажите, вы кто на самом деле: российский американец или американский россиянин?- Я - русский человек.- Чего не хватает вам там, а чего - здесь?- Там не хватает общения, друзей..- Но жить там лучше?- У меня две точки зрения. С одной стороны - проще, свободней...- Какие спденты вам милее?- Ахтайские. Потому что в Алтайском университете учится много люден из сельской местности. они менее избалованы городом. Есть большое желание реализовать себя.- Какие науки будут двигать дальнейшее развитие человечества? Биология?- Нет. Пока мы не займемся своей нравственностью, никаких результатов не будет. Ну что толку, что у нас есть атомная бомба?- Вы ощущаете, что душа грубеет?- Я просто смотрю на то поколение, которое нас меняет, и вижу, у них ценности изменились. Крен в материальную сторону заметен повсюду.- Но так это не только российская проблем ма, но и в большей степени американска^- Американцы в этой системе ценностей вос питаны, они иначе просто жить не приучены. Но у нас в генах иной менталитет.* Так что нам по природе противопоказано думать о деньгах?- Я не думаю, что противопоказано. Деньги должны служить для чего-то. Но жить ради денег смысла нет.- Вы получили отличное образование в России. А в Америке смогли бы такое же получить?- Сомневаюсь. Я получил замечательное образование. Государственное. В Америке тоже его можно получить, но только в частных школах. Их там немного. И уровень сравним с нашим. К сожалению, у нас сейчас этхгг уровень неуклонно снижается.У Катлин на интервью было всего пять минут, которые я отвоевала у студентов.Она говорит, что ей интересно читать лекции тюменским студентам и они, что стало приятным открытием, понимают ее английский без пе|м^ водчика. Катлин видела это по глазам, хотя тек<^ лекции синхронно переводился. По выражению Катлин, они "задавали хорошие вопросы".I 1(ми}кгсор геог|>афии Катлин Ь|х-йден изучает 1еографию России профессионально и всегда с удовольствием использует лк»буто возможность побывать в нашей стране. И ей намного интересней изучать географию России, чем родной Америки. А любовь эта началась с изучения русского языка. Но сразу поняла, что ей неинтересно будет работать филологом. А вот люди и природа России - это как раз то, что надо.Она пять лет работала заместителем директора в родном университете и занималась организацией студенческой жизни: общежитием, медицинской помощью, психологической поддержкой.Но работа чиновника ей показалась неинтересной, и она вот уже 22 года занимается преподаванием. У нее есть аспиранты, которые тоже ведут исследования по разделам географии России.По признанию Катлин, они с Евгением знакомы с 1984 года. Но много лет были просто коллегами. Она переводила ему книги про снежных барсов. А женаты они всего десять лет. И Катлин считает, что у них американская семья, которая шесть месяцев в году живет в селе Рас- сказиха, что в Алтайском крас.

ЕЛИЗАВЕТА БАРНЁВА.
фото автора

26-27 апреля при содействии Комиссии Европейских сообществ, департамента информационной политики администрации Тюменской области и отделения журналистики ТюмГУ Московская школа политических исследований провела семинар "Укрепление демократического института независимых СМИ в регионах России".Московская школа политических исследований была создана в 1992 году как неправительственная организация, задача которой - содействовать развитию демократических институтов и гражданского общества в России. За год организация проводит около десяти семинаров, участниками которых 

являются высококлассные российские и западные эксперты, политики и общественные деятели. То, что школа решила провести семинар в Тюмени, большой плюс в копилку нашего региона.На семинар в Тюмень приехали известные российские журналисты - Михаил Кожокин (главный редактор газеты "Известия' в 1998-2003, ныне первый вице-президент концерна "КРОС") и обозреватель "Новой газеты" Зоя Ерошок, так же в качестве экспертов выступили директор Центра социологического образования Института социологии РАН Александр Согомонов, председатель Московской Хельсинкской группы Людмила Алексеева, редактор отдела международных отношений "Financial Times" Квентин Пил.За круглым столом в Губернаторском зале ТРЦ ФИО встретились лучшие тюменские журналисты: корреспонденты и редакторы газет, радиостанций и телека

налов, преподаватели и студенты отделения журналистики ТюмГУ, политологи и сотрудники АТО.Первый день семинара был посвящен отношениям СМИ с областями права, культуры и бизнеса. В своем докладе "СМИ и бизнес в современной России" Михаил Кожокин нарисовал общую картину отношений СМИ и бизнес-струк- тур. Бывший редактор газеты "Известия" говорил о быстром развитии российских СМИ в условиях рынка, капитализации общественных отношений и процесса разгосударствления СМИ. Посетовал, как и многие видные российские журналисты, что в последнее время все более усиливается давление государства на средства массовой информации, появляется большое количество "заказухи", газеты, радио и телевидение подвергаются процессу омассовления, работая по схеме "пипл хавает". Конечно же, все это не может не сказаться на качестве продукции.

Российские СМИВ сложившихся условиях проще выжить именно региональным СМИ, так как, по словам Кожокина, пресс здесь поменьше и тяжесть у него не так велика, как у центрального. Но региональные СМИ имеют меньше возможностей от него увернуться. Палка о двух концах получается...Хотелось бы отметить еще один момент из доклада Михаила Кожокина. Резюмируя тезисы своего выступления, он подытожил: СМИ в России больше не четвертая власть, а орган манипуляции общественным мнением. И все высокопарные разговоры о влиянии СМИ на государственные и общественные институты - не более чем миф.На этом день первый не закончился. Выступления Зои Еро

шок и Владимира Бакштановского (директор НИИ прикладной этики ТГНГУ), посвященные личности журналиста в современном мире, вызвали массу откликов, возражений, развернулась дискуссия. Блестящий доклад сделала известный представитель правозащитного движения в России Людмила Алексеева. "СМИ и защита прав и интересов граждан" - актуально, точно и злободневно.27 апреля состоялась сессия, посвященная отношениям СМИ и политических структур. С докладом выступил гость из туманного Альбиона Квентин Пил, который, кстати, три года прожил в России: "Для журналиста это был замечательный этап", - поделился редактор отдела международных отношений "Financial Times".
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ПАВЕЛ ПРЕДЕИН
О

ЭКОНОМИКА jВ предыдущей статье мы говорили о плюсах и минусах миграции в теоретическом подходе. Посмотрели объект иммиграции с разных сторон и, думается, созрели для разговора о реалиях переезда за границу и наслаждения цивилизованной жизнью в Канаде или Германии.Необходимо сразу оговориться, что я только вернулся из Германии, наполнен разнообразными впечатлениями, говорил с множеством людей об особенностях образа жизни в разных странах и больше не могу разговаривать на тему "в какой стране жить хорошо?" (могу только напечатать).Итак, в какой стране хорошо жить? В США - скажете вы? Не вдаваясь в макроэкономические подробности, некоторые утверждают, что там плохо - достаточно посмотреть на еле передвигающиеся грушевидные фигуры рядовых американцев. Тогда, может быть, ^^ермании? И здесь неувязка. Так недавно ^^удники германского Федерального агентства по труду объявили о том, что по итогам января 2005 года общее число безработных в стране составило 5,04 млн. человек и уровень безработицы в Германии в настоящее время составляет 12,1%. При этом безработица в Германии достигла рекордного показателя за весь послевоенный период (с 1930-х годов) - сейчас на улице оказалось почти 700 тыс. человек моложе 25 лет. Еще 2 млн. молодых людей, по прогнозам, окажутся там до конца этого года.А работа, востребованность тебя обществом, является важнейшей жизненной составляющей. Ты можешь проживать накопления родителей, жить на пособие по безработице (русаки называют это сидеть на социале"), но все согласятся, что лучше стараться и продвигаться на любимой работе (в автосервисе, Центральном банке...).Я встречался с людьми, которые в Тюмени работали главными инженерами, заведующими отделениями в больницах, были бизнес- l^hiaMH (например, имели два магазинчика ^Возапчестей), а в Гамбурге они с благоговением относятся к работе маляра, грузчика или вахтера. При этом, работая вахтером в 12-этаж- ном жилом доме, бывший главный инженер в основном сталкивается с проблемами сантехники (типа потек унитаз).Иммигранта, врущего о том, что в Германии хорошо, легко вывести на чистую воду. Просто скажите ему приблизительно так: "Вот вам здесь нравится, а я приехал и мучаюсь. У меня в России был автомобиль, квартира, работа, друзья, я ездил отдыхать на юг, не было никаких проблем..."И он тут же начнет хвалиться: "Это что! У меня был свой дом, я вообще был завскла- дом, я встречался и с генсеком, с президентом и ходил в ресторан с дипломатами и актерами..." А потом замолкает...Нам тут, в России, все уши прожужжали про европейский уровень жизни. На самом деле уровень жизни в Гамбурге ниже, чем в Тюмени. Дело в том, что зарплата большинства иммигрантов 8-10 евро (в разговоре "ойро") в час. Есть и 5-6 долларов в час. Но если ты можешь что-то очень хорошо делать своими руками (например, ты - классный маляр), то добьешься зарплаты 12 евро в час. И в месяц это будет 2000 евро.

реалиях иммиграции
Если ты снимаешь самую рядовую квартиру за 650-700 евро в месяц и имеешь телефон (а без телефона жизнь там практически невозможна), то тратишь на телефон 60-80 евро плюс на проезд 63 евро (проездной), плюс на питание 200 евро. Если не звонишь домой, не куришь, то получается 300+80+63+100=543 евро. Вроде бы остается 450 евро от тысячи. Но на самом деле каждый месяц идут дополнительные расходы (например, за получение справок и документов платишь по 30-40 евро, от этих расходов не уйдешь).Реально в месяц можешь отложить 200- 250 евро от тысячи. Если получаешь меньше, то ничего невозможно отложить. Кроме того, на поиск работы затратил месяц - прожил 600 евро, отдал за трудоустройство 300 евро. Реально откладывается в месяц 100-200-250 долларов.Что можно на них позволить? В Германии практически ничего.Медицинская страховка, страховка на автомобиль - 2000 в год (по 150 в месяц), билет в кино - 40 евро, одежда - любой предмет - 30-40 евро. Что можно позволить на 200 евро?Поэтому, чтобы позволить себе то, что может позволить себе в Тюмени человек, получающий 500 евро в месяц (18 тысяч рублей), в Германии нужно получать 5000 евро в месяц. Так зарабатывают только инженеры или высокооплачиваемые специалисты типа программистов, врачей.А что такое 5000 в месяц в Германии? 38% отбирают сразу на налоги (считается, большой доход, поэтому большие налоги). Остается чуть больше 3000. За квартиру отдашь 1000-1200, за отопление, электричество - еще 100, за телефон - еще 80. Остается 1800. За страховку медицинскую отдашь 200 - остается 1600. За питание 300 - остается 1300. За автомобильную страховку отдашь 100 - остается 1200. За штрафы (они обязательно набегают, потому что такая система) отдашь еще 100-150 (все автомобилисты говорят, что меньше никак не получается, если есть машина). Остается 1000 евро. Вот на эту тысячу можно более-менее жить аналогично или получше жизни в России.Но 5000 в месяц очень мало кто получает. В Москве больше русских людей, получающих по 5000 евро в месяц, чем в Гамбурге. То есть там их вообще почти нет.В Германии не только заоблачные цены на сигареты (пачка вне зависимости от марки стоит 4 евро, или 145 рублей), здесь очень дорогой проезд в общественном транспорте - автобусный билет в один конец стоит 2,5 евро (90 рублей), все стараются брать различные виды проездных, но часто все равно думают, ехать или нет, так как слишком дорого. Кроме того, автобусы ходят не часто, потому что невелика плотность населения. Многие живут в 1-2-этажных домиках, и на улицах мало народу.Кстати, в Германии также можно увидеть немало "пеннеров" (по-нашему, бом

жей). Если прилично одетого человека за безбилетный проезд обязательно отведут в полицию и оштрафуют, то местных бомжей полицейские отвозят подальше от места правонарушения и отпускают. Ведь с них нечего взять, на них бесполезно подавать в суд. Удивительно, где они берут деньги на спиртное и наркотики. Существует мнение, что причина социальных падений в том, что слишком много стрессов в Германии и слишком многие люди принимают антидепрессанты и другие препараты, из-за чего становятся больными.Германия считается одним из мировых автомобильных центров. На самом деле в Тюмени автомобилей раз в 100 больше, чем в Гамбурге. Дело в том, что в Германии все могут позволить себе купить машину, но мало кто может себе позволить пользоваться автомобилем. Это роскошь, недоступная для многих семей.Действительно, есть автомобили за 2000 евро, которые выглядят лучше наших новых, но вы не купите такой автомобиль, потому что на такой автомобиль страховка будет стоить 2000 евро в год. Бензин стоит 1,20 евро (42 рубля) за литр и рядовой немец тратит на него 200 евро в месяц. Считается, что немецкие машины надежные, однако они ломаются точно так, как наши, а любой ремонт стоит 400 евро.Хотите на машине поехать на работу? Это очень дорого. В центре, где работают многие немцы с высшим образованием и высоким доходом, машину поставить можно только на стоянке по 3-5 евро в час, то есть до 40 евро в день. Такое могут позволить себе только очень богатые. Поэтому поехать в центр на машине и полюбоваться архитектурой невозможно - можно только проехать насквозь этот район, нигде не останавливаясь.Если где-нибудь встанешь, тебя ждет буксировка на штрафную стоянку, штраф 300 евро и по 50 евро за каждый день стоянки. Только такси и машины с грузовыми лицензиями могут временно останавливаться в центре. Поэтому там одни такси да автобусы.По дороге нельзя останавливаться. Вы, скорее всего, будете ехать по скоростной дороге, и, чтобы остановиться, нужно сойти на бензоколонке или съехать в какой-либо городок. Просто встать на дороге и выйти погулять в лес нельзя - подскочит полиция и заставит уехать. Поэтому леса по обочинам практически недоступны. Это просто смешно - после российской свободы. Чувствуешь себя ограниченным и зажатым со всех сторон. А деньги берут ни за что на каждом шагу.Там считается, что полицейские взяток не берут. Зато они могут просто так выписать штраф (например, небольшой штраф составит 100-200 евро). Ты можешь оспорить штраф в суде и можешь даже выиграть процесс (если только сможешь нанять адвоката за 500 евро в час). Но если ты не в силах нанять адвоката, плати все время неправильные штрафы.В Германии очень сильная бюрократия. Там везде требуют много справок и доку

ментов. Для этого существует куча организаций и ведомств, по которым нужно ходить, а потом ждать эту справку по почте неделю.Действительно, Германия производит впечатление цивилизованного и ухоженного государства, но чем достигнут этот порядок? Германия стала тоталитарным полицейским государством, в котором люди ведут себя как рабы, боящиеся каждого шороха. Например, после 22-00 нельзя принять душ. так как шум льющейся воды будет беспокоить соседей. Считается нормальным, что дети доносят в полицию на мелкие правонарушения родителей.Раньше у нас про магазины больше всего мечтали. Естественно, многие думают, что в Германии товары - самые лучшие. На самом деле товары точно такие же, как в Москве. Ассортимент, качество и количество товаров такие же. Цены на что-то выше, на что-то ниже, например, на радиоаппаратуру, сотовые телефоны и компьютеры цены чуть выше. Хлеб вкусный, но стоит 2,5 евро (90 рублей). Многие работают на допотопных компьютерах, разговаривают по допотопным телефонам. Одежда дешевле, и ее выбор немного получше, это правда.Почему некоторые говорят, что в Германии хорошо? Это очень интересный момент. Тот, кто говорит в личной беседе, что в Германии хорошо, иногда думает, что это так, потому что давно не был в России.Многие звонят в Россию родственникам и поют про Германию хвалебные оды - как будто они в раю. Чаще всего это потому, что им стыдно признаться, что они дураки и попались на дешевую удочку. А некоторые зовут к себе родственников, чтобы не одни они оказались дураками, и вместе не так тоскливо было бы жить.Что пишут о России? Что все воруют, что там жуткая преступность (типа голодный папа съел своих детей в Самаре), коррупция. Когда говорят, что это бред, бывшие русские отвечали: "Но вот же газета, вот же в ней написано - значит, правда. Нет, мы в Россию не поедем". Все уверены, что в России очень большая преступность. Хотя через пять минут, забыв об этой теме, когда речь идет об их прошлой жизни, вспоминают: "Ой, у меня была такая квартира, 5 комнат.... А я работал главным инженером... А мы ездили отдыхать на юг все время... А у меня еще в России была иномарка и гараж, и дача... А какие там были люди, какие подруги, какие соседи, я там себя чувствовала так здорово... А там никто не обманывал..."Надо про Германию и доброе слово сказать: здесь хорошая телефонная связь и недорогая (минута разговора с Россией стоит 70 копеек), здесь во всем чувствуется близость Европы, центра цивилизации и кипения жизни, здесь теплее климат и красивая старинная архитектура, здесь заработная плата в евро. Однако решить бросить ради этого благополучия родное российское болото" отважился бы, по-моему, только рисковый (неосторожный) человек.

весьма скучное явлениеСлова "свобода" и "демократия" - модные и истертые, мы должны наполнить их новым содержанием - заявил Квентин Пил. Что такое свобода слова по Квентину Пилу? Это сочетание трех элементов: доступ к верной информации и объективная ее подача, возможность высказать свои взгляды каждому человеку или СМИ и ответственность за свои действия, которая лежит на плечах СМИ."Мы требуем свободы, зная какое сильное оружие - владение информацией". В этой связи возникает актуальный вопрос: а должны ли СМИ предоставлять трибуну террористам и экстремистам? И как удержать слив тенденциозной информации в Интернете, где редактированию и цензурированию сообщения не подвергаются?

На данном этапе развития общественно-политических отношений, по словам Пила, средствам массовой информации брошены два основных вызова. Коммерческий - газеты, радио и телестанции должны зарабатывать деньги, чтобы самоокупиться и выжить. Второй англичанин'сформулировал так: как "удержать на привязи" правительство и уклониться от контроля.В Британии у СМИ тоже есть проблемы в отношениях с государственным аппаратом. Однако, их сложно сопоставить с российскими (что подразумевает Владимир Путин под словами "свобода слова" Квентин Пил не знает). Российские СМИ, особенно телевидение, по Пилу - весьма скучное явление."Правительство никогда не лжет" - традиционная форма об

щения СМИ и парламента в Англии. Но бывают и исключения. Отсюда следует главная задача журналиста - выявить некомпетентные действия правительства и выяснить, чем оно на самом деле занимается. В данном случае плодотворными оказываются отношения с оппозицией.Подводя итог этому серьезному выступлению, скажу: "Откровенность в признании собственных ошибок, сопротивление давлению правительства, борьба с заказными материалами" - вот направления, в рамках которых, по мнению Квентина Пила, должны развиваться современные СМИ. С этими постулатами не могли не согласиться многие участники семинара, который завершился форумом "Власть, СМИ и право".
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Здесь все есть

ГАЛИНА ЕФИМОВА
Ни для кого не секрет, что МИФУБ - самый "густонаселенный" институт ТюмГУ. Действительно, в нем на 14 кафедрах обучается свыше 6000 студентов, из них 4200 на дневном отделении! Располагается он в центральной части города, чему все очень рады - великолепная транспортная развязка для студентов-тюменцев, а для приезжих - совсем рядом общежитие. Здесь есть всё для получения качественного образования, которое по многим объективным оценкам считается действительно высшим - институт имеет всю информационную и материальную базу.На фасаде здания красуются четыре цифры - "1997". Кто-то может подумать, что с этой даты и началась история МИФУБа. Но на самом деле это не так. Хотя цифры действительно образуют знаменательную для МИФУБа дату - год, когда перед студентами открыл двери новый, оснащенный по последнему слову техники, и остающийся таким и по сей день четвертый корпус ТюмГУ, следящий за потребностями в обучении будущих прогрессивных специалистов области, региона и всей страны.Великолепное здание и не менее великолепное содержание. Ведь именно здесь учатся будущие бухгалтеры, экономисты, менеджеры, таможенники, социологи, финансисты и многие многие другие... Всех и не перечесть.
Учение свет
Создание МИФУБаВ соответствии с решением ученого совета Тюменского государственного университета от 27 октября 1997, в целях интеграции подготовки кадров по специальности "Финансы и кредит", "Бухгалтерский учет и аудит", "Менеджмент", "Менеджмент в социальной сфере", "Мировая экономика" Международная школа бизнеса и банковского дела была преобразована в Международный институт финансов, управления и бизнеса (МИФУБ). Учредителями МИФУБа стали: Тюменский го

Директор МИФУБа
Владислав Владимирович 

Зыков

сударственный университет и бизнес- школа Вулверхемптонского университета (Великобритания).Но отсчет своей истории институт ведет с весны 1973 года, когда на базе существующего в структуре ТюмГУ географического факультета был образован экономико-географический факультет (декан А.М Корчагин). А в 1973-1974 учебном году был произведен первый набор студентов на специальности дневного отделения: "Бухгалтерский учет" (принято 75 человек); "Финансы и кредит” (принято 50 человек). И создана кафедра экономической географии со штатом 6 человек.В феврале 1975 из экономикогеографического факультета согласно приказу №39 был выделен экономический факультет как отдельная организационная единица. Но это было только начало. Позже стали появляться, развиваться, модернизироваться и разделяться кафедры.Сейчас Международный институт финансов, управления и бизнеса - это крупное структурное подразделение Тюменского государственного университета, выполняющее функции высшего учебного заведения в области экономики, финансов, бухгалтерского учета и аудита, менеджмента, социологии, таможенного дела, управления качеством.
Концепция 

многоуровневого 
высшего образования Два года назад РФ подписала Болонское соглашение, предполагающее переход на систему многоуровневого высшего образования. Уникально, что практическая реализация модели многоуровневого экономического образования в Тюменской области осуществляется исключительно в МИФУ Бе. В настоящее время институт проводит подготовку бакалавров, специалистов и магистров.В марте 2004 года Международный институт финансов, управления и бизнеса успешно прошел аттестацию Министерства образования РФ по 8 специальностям. И в 2005 году проводит набор абитуриентов по двум направлениям подготовки, 9 специальностям, 26 специализациям.В МИФУБе очень много студентов, которые и после окончания никак не хотят покидать стены ставшего родным за пять лет института. Не хотят и не покидают. Они остаются и успешно продолжают обучение в аспирантуре. Благо, что подготовка кадров высшей квалификации через аспирантуру и докторантуру - важнейшее направление в формировании науч- но-педагогическо- потенциала МИФУБа. А уж выбрать есть из чего: в институте

открыта аспирантура по специальностям: экономическая теория, экономическая социология и демография, социальная структура, социальные институты и процессы, экономика и управление народным хозяйством, финансы, денежное обращение и кредит, бухгалтерский учет и статистика.В МИФУБе действуют два диссертационных (докторских) совета на соискание ученой степени кандидата и доктора наук.
Международные

контактыМногие преподаватели прошли стажировку и обучение за границей в престижных и зарекомендовавших себя зарубежных институтах: город Вулверхемптон (Англия), Париж (Франции), Эссен (Германия), университет Монтаны (США), побывали в ознакомительной поездке в университете-партнере Далянского университета (КНР), в Стокгольме (Швеция) и т.д.С 1999 года в Институте реализуется авторская программа по менеджменту и предпринимательству профессора Лотара Гильтца (Германия). По окончании трёх лет обучения студенты могут продолжить своё образование за рубежом с получением диплома бакалавра западноевропейского образца, после чего, возвратившись в родной институт и выполнив программу пятого курса, студент получает российский диплом специалиста.Выпускники МИФУБа, желающие продолжить образование или связать свою профессиональную деятельность со странами Евросоюза, могут получить подтверждение своего академического статуса - ТюмГУ предоставляет возможность получить европейское приложение к диплому о высшем образовании.
Научное

сотрудничествоИнститут активно сотрудничает с ведущими отечественными и зарубежными вузами: Финансовой академией при Правительстве РФ; Санкт-Петербургским государственным университетом экономики и финансов; Омским госуниверситетом; Университетом Боулинг Грин (штат Огайо, США); Академией ABN AMRO (Нидерланды); Вулверхем- птонским университетом (Великобритания); Люнебургским университетом (Германия); Далянским университетом (Китай).В 2003-2004 учебном году в МИФУБе был создан Совет по развитию научно-исследовательской работы студентов и научно-техническому творчеству молодежи (Совет по развитию НИ PC и НТТМ). Талантливых студентов, находящихся в постоянном творческом поиске, здесь всегда поддержат и предоставят наилучшие условия для развития их таланта. Подтверждение чему - активная работа студенческой лаборатории и студенческого творческого объединения "1 юмГУ маркетинг".
Информационные 
и инновационные 

технологии институтаВ помощь учебе организованы и оборудованы по последнему слову тех

ники: мультимедийные компьютерныелекционные залы, компьютерная и видеодемонстрации , лингвистические кабинеты, компьютерные классы и даже видеоконференцсвязь, подключенная к системе спутникового телевидения, дилинговый центр...Занятия будущих экономистов, финансистов и социологов проводятся исключительно с применением новейших компьютерных программ, которые будут сопровождать молодогоспециалиста на работе, и их знание просто жизненно необходимо. Ведь от них зависит качество и скорость выполняемой работы!В институте применяются педагогические инновации, благодаря которым значительно повышается степень усвоения материала и соответственно растет балл в зачетках! Почти все лекции читаются при мультимедийном сопровождении, проводятся деловые игры... И прекрасно, когда совпадают цели преподавателей и студентов - "все для учебы". Не это ли залог успешного образования?
БиблиотекаНа первом этаже института находится филиал Информационнобиблиотечного центра - библиотека МИФУБа. Он работает не только для студентов четвертого корпуса, но и для студентов всего университета, заинтересованных специализированной литературой. На нулевом 

этаже к услугам студентов электронный каталог и книгохранилище на 130000 изданий, где бережно хранятся редкие и необходимые для учебы книги, под чутким руководством заведующей филиалом ИБЦ МИФУБа Ольги Яковлевны Топ- тыгиной и работников библиотеки. Ведь именно они обеспечивают учебной литературой студентов и преподавателей, молниеносно реагируя на новинки научной литературы. А еще библиотека МИФУБа - это удобный читальный зал, уютная, располагающая к постижению сложностей науки атмосфера...
Научные достижения Руководство института помогаетраскрыть интеллектуальные способности студентов, способствует поездкам в другие университеты на научные конференции и обучение, берет на себя все сопутствующие расходы. И студенты МИФУБа неизменно возвращаются в стены родного института победителями, доказавшими, что и на региональном, и на областном, и на всероссийском уровнях они - лучшие из лучших.Молодежь участвует в предметных олимпиадах, проходящих как внутри университета, так и

за его пределами; в подготовке док-ладов на ежегодную студенческую научную конференцию. Так в прошедшей в конце апреля 56-й СНК на 32 секциях строгим жюри было послушано и по достоинству оценено 376 научных докладов. Кроме того, студенты и преподаватели МИФУБа являются постоянными участниками и победителями гранта на именные стипендии Владимира Потанина.
Ярмарка вакансий Ежегодно проводится ярм^^ вакансий, в которой принимаю-r^F тивное участие в качестве потенциальных работодателей представители крупнейших организаций и предприятий области и региона. Очевидно, что выпускники никогда не останутся без работы: трудовой рынок еще мало насыщен специалистами, которыми сейчас готовятся стать студенты МИФУБа. Они.востребованы. Уже сейчас в них нуждаются работодатели. Их ждут, а это значит, что они всегда смогут найти себе работу по душе.
Мы умеем 
и отдыхатьКонечно, учеба - это прекрасно, и залог oy.iyi^fc успешной карьеры созд^Г ся именно за эти пять лет студенчества. Но как же студентам прожить без развлечений и самовыражения? Конечно же никак! Поэтому в университете взята под контроль и эта сторона студенческой жизни, причем делается все творчески, весело, неординарно и по-студенчески задорно!Заместитель директора по внеучебной работе Наталья Викторовна Вожигова организует работу таким образом, что не остается незамеченным ни один талант! И этому рентгену подвергается каждый студент-первокурсник. Если юноша или девушка отличались чем-то в школе, то университет помогает развить этот талант, ведь сюда приходят не только учиться!Творчески одаренные студенты с блеском выступают в концертах: "Дебют первокурсника", "Университетская весна", "Областная студенческая весна". В МИФУБе действуют лучшие в университете танцевальные коллективы и музыкальные ансамбли. В институте работает пресс-центр и внутреннее радиовещание, поэтому студенты 
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всегда в курсе всех событий, происходящих в стенах университета. А такие традиционные мероприятия, как Дни МИФУ Ба, слет отличников, День святого Валентина, "Экватор", Рождество (на иностранном языке), конкурсы стен- газет всегда привлекают своей выдумкой, зрелищностью и острым студенческим юмором.В университете проходит множество олимпиад, конкурсов, викторин... И во всех них с завидным постоянством участвуют наши студенты - Институт завоевал в честной борьбе Гран-при фестиваля "Университетская весна"
РадиоДуша студента всегда поёт. Без музыки ей никак нельзя. С учётом этого и по настойчивым просьбам молодежи было открыто ^дио МИФУБа. Теперь музы- ^Вльное сопровождение в виде самых последних хитов и старых- 

добрых музыкальных творений звучит в коридорах института вместе с поздравлениями и объявлениями о новостях жизни ^^ИФУБа каждую перемену. Под этот радостный аккомпанемент студенты перебегают из аудитории в аудиторию, поглощают аппетитные пирожки в кафе и сплетничают на диванчиках...
http://mifub.utmrLruС 1997 года МИ ФУ Б подключился к международной компьютерной сети Интернет. Что же это значит? Студенты теперь могут посмотреть на страничке института всё. От расписания на семестр и учебных планов до специализированных методических материалов. Абитуриентам и их родителям тоже будет очень полезно заглянуть на сайт - там размещены правила приема и содержание образовательных программ.Но родителям, чьи дети уже считают себя студентами МИФУБа, тоже советуем посетить виртуальную страничку университета: там вас ждут подробные сведения об успеваемости, результаты последней сессии и... списки отчисленных студентов.И, конечно же, для всех - информация о кафедрах и службах института, список электронных адресов руководителей, преподавателей института, новости МИФУБа, рекламная информация и многое другое.

Да... Действительно, студенты тут кругом! Собственно, так и должно быть в преуспевающем университете!

КИНОЗАЛ

"Советник" пошел по горячим 
следам. Не обжегся бы...

ВАЛЕРИЯ ГУРИЧОНОКГоспода, вот и дождались мы премьеры! Больше года публика сгорала от нетерпения: что же "выдаст" зрителю творческий дуэт Михалков энд Янковский? К тому же гениальный Меньшиков (половина женского населения страны в восторге только от этого, вторая тщательно скры

вает, что в восторге) в роли русского Джеймса Бонда, или Эркюля Пуаро, или Шерлока Холмса - как хотите. В конце апреля "Статский советник" стартанул в столичных и солидных провинциальных кинотеатрах. Итак, приступим-с.Третий фильм о похождениях сыщика Фандорина вышел вслед за нашумевшим, по-голливудски масштабным "Турецким гамбитом", буквально гонка с массового старта, иначе не назовешь. Пиарщики не прогадали - народ валом пошел в кинотеатры, дабы лицезреть полюбившегося героя, преданно служащего Отечеству и государю. Однако "Советник" не поразит сгорающего от нетерпения зрителя ни авантюрными

Суровая печать войны
ГАЛИНА ЕФИМОВАНа первом этаже Информационно-библиотечного центра ТюмГУ в конце апреля открылась выставка известного тюменского художника Владимира Валентиновича Янке "Атака отбита". Путь картины: от эскиза до полотна", посвященная 60-летию Великой Победы.Невозможно пройти мимо, не задержав взгляда на картине. Так специально было задумано организаторами.Владимир Валентинович родился в городе Миассе Челябинской области, учился в Пензенском художественном училище у Г.В.Панкова и в институте им. И.Е.Репина в Ленинграде у В.С.Угарова, И.А.Серебряного. Автор тематических и жанровых композиций, пейзажей, натюрмортов. Его произведения находятся в Военно-историческом музее Санкт-Петербурга (на территории Петропавловской крепости), в частных собраниях в России, США, Польше, Франции... 

интригами (полетами на воздушном шаре или поездками под каретами, максимум, на что оказался способен Фандорин в исполнении Меньшикова - так это прыгать по крышам и удачно падать), ни передовыми компьютерными технологиями, колеса, увы, не будут летать со скоростью реактивного самолета, а стремительный бег мысли Эраста Петровича по лабиринтам памяти заменят колода карт и вращения на стуле.Ленты принадлежат к абсолютно разным весовым категориям, рефери дал сигнал начинать бой, вот и посмотрим, что получилось. "Советник" оказался по интеллектуальнее, серьезнее, а место сериального актерского состава на экране заняла элита отечественной сцены - Меньшиков, Михалков, Табаков, Хабенский (как бы его не ругали), Миронова, Фандера... Успех или неудача картины зависит от того, чего ждет от нее зритель - суперэффектов и трюков или повода поразмыслить. "Советник" - "блокбастер" иного рода и для немного другого зрителя.Сюжет фильма весьма прост - в обеих столицах разворачивает пре

ступную деятельность новая террористическая группировка - "Б.Г." (почему-то сразу возникли ассоциации с мэтром отечественной рок-сце- ны). Фандорин получает задание в стиле "найти и обезвредить". А дальше... О сюжете ни слова, дабы не вспугнуть интерес к картине. Скажем лишь, что он немного отступает от книги (но без этого нет кино) и вспомним лучше об актерах.Что смог противопоставить отстраненный, холодный, сдержанный, вдумчивый Фандорин- Меньшиков горячему Егору Бероеву? Да все ту же отстранен-

Административно-хозяйственный корпус ТюмГУ уже давно украшает одна из лучших картин Владимира Валентиновича - "Оленьи гонки".Но работ на военную тему у него немного, одна из них - "Атака отбита".Вообще, вспоминает живописец, - картина была написана к 30-летию со дня Победы, экспонировалась в Москве, Санкт-Петербурге и других городах, вошла во многие альбомы. И вот спустя двадцать лет полотно обрело вторую жизнь и вновь предстало перед зрителями. Причем на этот раз зрителями стали студенты. 

ность и холодность, ну и вращения на стуле и купания в бочке. Фандорины получились разные, каждый по-своему оригинальный. Но вот можно ли говорить о русской Фандориане в данном случае? Это уже вопрос, потому как образ получился не цельный. Хотя Акунин заявляет, что меньшиковский Фандорин ему ближе всех. Да и на книжного он тоже больше похож, так в свою очередь считают те, кто роман осилил.Мне кажется, что эта роль не для Меньшикова. Играет он превосходно, ничего не скажешь. Но смотришь на Фандорина, следишь за мимикой, жестами - и понимаешь, что- то не то, чего-то не хватает. Драмы не хватает, гибельных переживаний (смерть Эсфирь и отставка князя Долгоруцкого не в счет). Эх, и где ж она, пресловутая утомленность солнцем?!?А вот Михалков оказался на высоте. Крупно, ярко, броско, словно, самого себя играет. Правда, уж очень его князь Пожарский "смахивает" на купца Паратова из "Бесприданницы". Такой же русский, колоритный, поплясать любит... Вот только плохо кончил, но об этом ни слова - все на просмотр третьей картины.Кстати, о террористах, самых, пожалуй, живых и ярких персонажах. Главный у них - Грин (Хабенский) - этакий преданный идее до самозабвения фанатик. Игла, потомственная дворянка, положившая на алтарь победы молодость и красоту. И любовь, которая потом, после победы революции. Вот только жизнь распорядилась иначе. Трогательно и страшно. Мечтала когда-то бывшая гимназистка замуж выйти...И напоследок о финале. Он перечеркнул собой все (не могу смол-

ВЕРНИСАЖ

И не случайно, ведь именно для них, для счастливой жизни будущих поколений, и был совершен шесть десятков лет назад этот военный подвиг - Победа.Автором намеренно используется скудный колорит - причудливое смешение желтого, оранжевого, песчаного цветов с невероятной точностью и эмоциональностью передают всю непостижимость и непоправимость момента. Выжженная земля, вдалеке виднеется брошенный танк, дым... Но из людей на картине только двое, а из живых - один. В центре полотна - человек. Солдат, в ужасе закрывший лицо рукой. Нам не видно выражение его лица, невозможно предположить, что он испытывал в этот момент. Невдалеке лежит его убитый товарищ. Но суть не столько в этом, сколько в величине той горечи...Совсем рядом с картиной - эскизы, черновые наброски и крупным

/---------------- 7-------------- - \
"Статский советник"
По мотивам одноименного ро

мана Бориса Акунина
Генеральный продюсер, ху

дожественный руководитель: 
Никита Михалков

Режиссёр-постановщик: Фи
липп Янковский

Автор сценария: Борис Аку
нин

В ролях: Олег Меньшиков 
(Фандорин), Никита Михалков 
(князь Пожарский), Константин Ха
бенский (Грин), Владимир Маш
ков (Козырь), Олег Табаков (князь 
Долгоруцкий), Фёдор Бондарчук 
(полковник Бурчинский), Мария 
Миронова (Жюли), Эмилия Спи
вак (Эсфирь Литвинова), Оксана 
Фандера (Игла), Алексей Горбу
нов (Рахмет) и другие.

___________ —____________/чать, вы уж простите меня). Зло, по словам проницательного Фандорина (дедукция - форевер!), пожрало само себя. Наш герой, довольный и углубленный в себя, молча идет по Красной площади. За спи

ной - собор Василия Блаженного, символ России, сердце родины и просто величественный памятник отечественного зодчества. И все бы ничего, гуляй себе Фандорин, дыши свежим воздухом, ан нет! Режиссер постарался. Музычка в стиле "Бандитский Петербург" и песенка о долге и чести в исполнении гопничков-дембелей, сидящих во дворе на лавочке и бренчащих на гитаре с тремя расстроенными струнами, сопровождает сыщика в его походе по Москве. Какая пошлость, господа! Обнять и плакать... Куда лучше забытое вечное "А я иду, шагаю по Москве..." 
планом - некоторые фрагменты полотна. Вот крайне реалистично изображены сапоги. Это не просто сапоги, когда-то, совсем недавно, их носил человек, которого больше нет... Война не задумывается о таких "мелочах", как человеческая жизнь, только боец, сидящий рядом с погибшим товарищем, ощущает всю величину и боль потери...."Проще о войне ещё не говорил никто ..." - отзываются о его работе посетители выставки. Действительно, сказать так кратко и просто о войне может только человек, наделенный неординарным даром художника и творца. А чтобы передать это, надо понять и прочувствовать. Грань между жизнью и смертью прорисована очень четко. Но главное - атака отбита!В ближайших планах у Владимира Валентиновича - написать портреты ветеранов Великой Отечественной войны. "На их лицах до сих пор суровая печать войны. Они - те, кто помнят войну, те, кто воевал, те, у кого война отобрала близких людей, никогда не смогут забыть события 60-летней давности. И чем больше будет проходить времени с памятного дня Победы, тем больше подробностей будет всплывать в их памяти", - уверен художник.

http://mifub.utmrLru
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Диссертационные советы ТюмГУ 
в маеДМ 212.274.09 (физико-математические науки)18 мая, 15.00 Ахмадуллин Ф.Ф. "Динамика детонационных волн в неоднородной пузырьковой жидкости", кандидатская, 01.02.05Д 212.274.01 (педагогические науки)26 мая, 10.00 Фомичева Н.В. "Активизация мыслительной деятельности младших школьников в процессе обучения двигательным действиям", кандидатская, 13.00.04.26 мая, 12.00 Канатов А.В. "Формирование спортивной мотивации у юных баскетболистов на этапе углубленной спортивной специализации", кандидатская, 13.00.04.26 мая, 14.00 Гусева Т.А. "Возможности оздоровительно-спортивной гимнастики в подготовке детей старшего дошкольного возраста к обучению в школе", кандидатская, 13.00.01; 13.00.04.27 мая, 10.00 Руденко В.И. "Формирование патриотизма как ценности у студенческой молодежи в современном обществе", кандидатская, 13.00.01.27 мая, 12.00 Перепелюкова Е.В. "Методика оптимизации психофизиологического состояния студенток-первокурсниц специальной медицинской группы (на примере шейпинга)", кандидатская, 13.00.04.

Цветочки ей 
нравятся больше

ЕВГЕНИЯ ПАНТЕЛЕЕВА
Первый раз увидев эту девушку, я подумала, что она просто не умеет печалиться. С теплой улыбкой на губах и с не менее теплым весенним настроением встречала она меня на площади.Анной Савиных, студенткой третьего курса биологического факультета ТюмГУ, по праву может гордиться университет. Заняв первое место по ботанике в недавно прошедшей межрегиональной олимпиаде "Интеллект 2005", она с достоинством выдержала конкуренцию со старшими курсами. В прошлом году ей удалось занять пятое место, в этом - уже призовое. Также Анна дополнительно осваивает специальность педагога, мечтает учить детей, так как очень их любит.На вопрос о том, почему выбрала такую интересную науку, как ботаника, ответила: "Сначала хотела идти учиться на математический, но потом подумала и решила, что цветочки нравятся больше, чем цифирки". Чувства юмора ей не 

занимать. И самое удивительное: ее заразительный, искренний смех. Этот человек с легкостью располагает к себе своей отзывчивостью.Сама Анна ценит в людях ответственность и целеустремленность. Требовательна к себе, любит лето и шоколад, мечтает съездить в Австралию. Изучая ботанику, Анна считает, что нашла именно то, чем ей нравится заниматься.Во всем она ценит также простоту. Даже ее любимые цветы не роскошные розы, а ромашки и анютины глазки."Люблю отмечать свой день рождения, - признается она, - он в мае, только вот почему-то в этот день всегда идут дожди". Но, думаю, унывать ей не стоит. Ведь с такими людьми и дожди не страшны.

ГКОНТАКТЫ

Россия и Европа
обречены на сближение

ИРЕНА ГЕЦЕВИЧ, фото автора
Два дня в Институте государства и 

права звучала немецкая речь. В гостях у 
юристов были специалисты из Германии и 
Австрии, а также гости из Удмуртии. Ека
теринбурга и Перми. Встреча была посвя
щена обсуждению вопросов, связанных с ре
ализацией международной программы Тем- 
пус. Гостям была предоставлена широкая 
возможность в общении со студентами, 
преподавателями ИГиПа. Они прослушали 
лекции тюменских преподавателей по раз
личным отраслям юриспруденции, провели 
индивидуальные беседы со студентами, уча
ствовали в ролевых играх и прочитали свои 
лекции.

Буквально за несколько часов до отле
та нашему корреспонденту удалось задать 
несколько вопросов двум немецким профес
сорам: эксперту проекта Темпус. профес
сору юриспруденции из Австрии Петеру 
Фишеру и его коллеге, профессору Люне- 
бургского университета Иоахиму Халь- 
манну:- Насколько результаты работы вашей миссии в Институте государства и права оказались успешными?И.Хальманн: Работа очень хорошо удалась, подготовка была проведена исключительно тщательно. Мы довольны результатами, которые были получены. Институт государства и права Тюменского госуниверситета хорошо спланировал наше пребывание. Когда мы прибыли сюда, нам была вручена программа, и
Иоахим 
Хальманн

ЭКСТРИМ Наши в Америке
ЕЛЕНА ГЕНИЕВА

В конце апреля два тюменских туриста в составе междугородной группы отправились "открывать" северный американский континент. Это управляющий рестораном "Потаскуй" Виталий Самойлик и управляющий тюменским филиалом МДМ-банка Константин Ганниц- кий. Виталий Самойлик - автор идеи и организатор проекта - встретился с журналистами и рассказал о предстоящей поездке.По словам Самойлика, экспедиция планировалась уже несколько лет, но он долгое время не мог подобрать себе попутчиков. А пару лет назад на Эльбрусе познакомился с нужными людьми. И за два года они спланировали экспедицию. Первоначально маршрут должен был проходить с севера на юг: от Аляски до Панамы, но в процессе подготовки путешественники решили пересечь континент от 

она соблюдалась неукоснительно все дни нашего визита.В наши планы входило посещение занятий. Мы были очень удивлены, если не сказать больше - приятно поражены тем, что здесь увидели. Какие разнообразные лекции, занятия и возможности имеют ваши студенты. Мы смогли поговорить не только с руководством института, но и с преподавателями, узнать об их впечатлениях от эксперимента. Понятно, что за два дня невозможно все увидеть и услышать. Но то, что было реально сделать за это время, нам предложили.- Оцените, пожалуйста, если это возможно, уровень преподавания в университете и качество подготовки студентов.- Наши предположения оправдались - это хороший уровень. Я знаю этот вуз примерно десять лет и вижу определенный сдвиг в лучшую сторону. Можно сказать, что за последние три года Институт государства и права развивается очень быстрыми темпами. Мы видим, как улучшается техническое обеспечение, совершенствуются методы обучения. Исходя из этого, трудно сравнить систему вашего и нашего образования. У вас начинают намного раньше учиться, чем в Германии. И в ваших вузах обучение более школизировано. Возможности выбирать у студента есть только на последних курсах. Поэтому я не могу сказать, насколько хорошо подготовлены ваши специалисты для работы в юридической сфере. Но процесс обучения очень хорошо налажен. И я могу предположить, что ваши юристы, которые, к Ьримеру, будут работать судьями, хорошо послужат государству. У немецких студентов больше возможностей для выбора, больше самостоятельной работы. А что касается содержательной стороны образования, то больше европейского права, больше международного права.- А не появилось ли у вас желание войти в аудиторию, чтобы прочитать лекцию для наших студентов?П.Фишер: Прежде чем ответить на ваш вопрос, я хочу обратить внимание на одно обстоятельство: одна из целей проекта Тем- пус - интернационализация юридического образования.А что касается вопроса, то я хочу сказать, что я сегодня преподавал, у меня была лекция по европейскому праву, которую я читал на английском языке. И если сравнить это с моей предыдущей деятельностью, профессора в Вене, а сейчас профессора - в Братиславе, где заранее объявляется тема и время лекции, то в вашей аудитории собра-

Лос-Анджелеса до Тихоокеанского побережья.Цель проекта - помимо заслуженного отдыха и новых впечатлений - "открытие" Америк для русских туристов, предпочитающих экстремальный вид отдыха.Обстоятельства сложились, так что в это путешествие отправляется чисто мужская компания из 6 человек. Это представители Тюмени, Екатеринбурга. Москвы и Дмитрова. Все владеют минимальными знаниями английского языка. Также в команде туристов есть один врач. К поездке готовились основательно, даже поставили прививки от желтой оспы.По расчетам организатора русским туристам нужно преодолевать в день не менее 400 км. В течение своего путешествия они планируют посетить Флагстаф, Феникс. Голливуд, Долины Смерти и Памятников, Гранд Каньон, Иосемит, Белиз, Гватемалу, Гавану... "Мы продумали очень интересный мар

Петер
Фишер

лось много студентов. Я должен заметить, что молодежь стремится учиться. И сегодня с утра я это как раз наблюдал.Европейское сообщество - это монстр. торый с юридической точки зрения очень сложно воспринимается. И я пытался с помощью различных диаграмм объяснить эту сложную систему. А вопросы, которые мне задавали студенты, были такими умными, я был приятно поражен. Будущая конституция Европейского сообщества это все упростит.Мое впечатление от посещения вашего вуза потрясающе. То оборудование, которое здесь находится, вызывает восхищение.Мы с вами отработали ровно половину времени, отведенного на реализацию проекта Темпус. Но еще половинка осталась. Цель нашего пребывания здесь - внести определенные коррективы, сделать замечания, внести поправки, чтобы результат был еще лучше. И мы не стремимся, чтобы в конце какого-либо мероприятия звучала критика, отмечались недостатки. - Из вашего ответа следует, что критика на финише проекта не прозвучит?- Это наш принцип - вносить изменения в ходе работы. Сегодня я могу себе позво.м.^^ ; высказать некоторые слова критики. Одт^г из пунктов этого проекта является интернационализация юридического образования. Это означает, что Россия и Европа все время ближе и ближе подходят друг к другу. И мы можем высказать предположение, что не только западные фирмы будут приносить инвестициив Россию, но и российские - в западные. Поэтому необходимо, чтобы в России преподавалось европейское право.- И последний вопрос, господа профессора: какими словами пополнился ваш багаж русского языка?- Я немного говорю по-русски. Спасибо. И.Хальманн: Извините, доброе утро, добрый вечер, спасибо...Гости усердно произносили русские слова, и было чертовски приятно, что они делали это с большим удовольствием.

шрут с точки зрения пейзажей. Но я до дрожи в руках хочу увидеть мост Золотые ворота в Сан-Франциско, который называют "городом обреченных", потому что он расположен на месте соединения литосферных плит, и на пляже Сан-Андрео можно даже увидеть, как они находят друг на друга. Поэтому город может провалиться в любую минуту - через год или через тысячу лет", - делился своими знаниями Виталий Самойлик, который перед каждой поездкой старается как можно больше узнать о тех местах, куда он едет. А совершил он этих поездок немало. В его "послужном списке" путешествий 28 стран, почти все уголки нашей страны. Туристы-экстремалы не собираются совсем отрываться от цивилизации, поэтому берут с собой ноутбук. Все желающие быть в курсе этого путешествия могут посещать форум по адресу www.vitaly.nikka.ru \ amerika.
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